

## Hacia la paz

Se acerca la paz. Más que las notas que los gobiernos beligerantes se lanzan como sondeos, nos avisan y nos hacen pensar en que nos hallamos cerca de la paz, esos rumores espirituales, esas misteriosas vibraciones que de manera tan intensa perciben las multitudes, en los precisos y solemnes momentos anteriores a todos los grandes acontecimientos destinados a ejercer decisiva influencia en los destinos de los pueblos.

El venturoso Moloch que exigía de los pueblos antiguos sangrientos sacrificios, sigue exigiéndoselos inexorablemente a los pueblos modernos.

Aquellos pueblos antiguos, que nosotros apellidamos bárbaros, con la más ridícula de las petulancias, excitaban la generosidad de sus dioses sacrificándose víctimas inocentes, doncellas y niños, eran bárbaramente sacrificados para implorar la victoria, la lluvia a las buenas cosechas, aque lo era superstición.

Los pueblos modernos, sacrifican lo más bello, lo más fuerte y lo más sano de su juventud masculina, por un palmo más de tierra, o por el predominio mercantil. Esto es crimen abominable.

Pero dejémosnos de filosofía barata, y vengámonos a nuestro lema. ¡La paz se acerca! Bendita sea la paz! Pero... ¿Hemos pensado en España, en lo que significa tan magno acontecimiento? ¿Nos hemos preparado convenientemente para su santo advenimiento?

¡Si la ineptitud, la ambición y el relajamiento de varias dinastías de nuestros gobernantes, transformaron la España esplendorosa de 1550, en la España hambrienta e ignorante de 1700, dominada por nobles analfabetos y sacerdotes supersticiosos! ¿Qué garantías podían ofrecernos hoy, que se nos roba todo, hasta los derechos consagrados por nuestro Código, fundamental, de que España pueda incorporarse con personalidad propia, digna y honrada al concierto de la vida intensa, fuerte, hermosa y noblemente humana que ha de desarrollarse en el Universo; cuando la contemplamos sumida en tan profundo marasmo?

Grandes riesgos hemos corrido y grandes humillaciones y amarguras hemos devorado en el último quinquenio.

España durante ese tiempo no ha sabido ofrecer ante los extraños el espectáculo de un gran pueblo consciente de su pasado, de su presente y de su porvenir. De un pueblo viril y ecuaníme; y en cambio hemos ofrecido; doloroso es decirlo el triste espectáculo de un pobre enfermo aquejado de ataques epilépticos.

Nos hemos conducido tan torpemente, que no hemos podido salvar lo que salvó Francisco primero después de su tremenda derrota.

Tan torpemente nos hemos conducido, que nos hemos ganado en buena lid, la más completa repulsión y el más absoluto desprecio de todos los pueblos civilizados. Y nos lo hemos ganado, porque en tanto, que ellos se hacían y se sacrificaban por ideales altísimos, por nadie señalados, pero por todos hondamente sentidos y maravillosamente comprendidos, nosotros, cada vez que un espíritu clarividente nos arrancaba los luminosos derroteros a seguir, y aún a riesgo de pagar nues ro tributo de dolores y de sacrificios, nos disponíamos a emprender el camino de nuestra posible redención, y se nos erizaba la senda de obstáculos insuperables, los avances que intentaba el espíritu liberal los neutralizaban las oligarquías imperiales y cuando el mundo entero era agitado por ansias locas de redención, de paz eterna y de mejoramiento, nosotros malgastábamos nuestras fuerzas en estériles luchas bizantinas y en las crisis eternas del papelito y de la sancadilla.

Somos una casa de locos en contacto con Europa. Todavía éramos algo cuando nos aquejaba el delirio de grandezas, delirio que tenía su justificación en las brillantísimas páginas de nuestra historia. Hoy, desdichadamente, no somos nada; porque el calmámenos el delirio, se nos apagó el ideal.

Y, sin embargo, cuantas cosas buenas y bellas pudiera intentar aún una nación que por tener un doble balcón a los dos mares que son las obligadas y anchurosas vías por donde tiene su desarrollo la vida moderna, pudiera llegar a convertirse, mediante un honrado e inteligente esfuerzo, en el escaparate del comercio del mundo.

Cuantas cosas buenas y bellas pudiera intentar y aun realizar, una grande, noble y valiente nación, como la nuestra, que posea la rara y única fortuna y el raro y único privilegio, de que al levantarse todas las mañanas y al asomarse a sus luminosos e inmensos ventanales, desde los cuales abarca los mares, percibe entre las brisas marítimas los rumores de millones de voces humanas que le dirigen saluciones en su propio idioma.

Pero a qué soñar. Sigamos, sigamos durmiendo. Adámonosnos ampliamente las venas que circula libremente el torrente emigratorio. Reguemos con nuestro sudor otras tierras y hagámonlas fecundas con nuestro honrado esfuerzo. Hagamos todo lo posible porque los campesinos que no emigren a países extranjeros se refugien en nuestras ciudades, dejando a las campiñas yermas y desoladas. Fomentemos cuidadosamente todas las putrefacciones morales y materiales y acabemos de una vez con esta pobre España, única manera de acabar también con los políticos de oficio, que son su cáncer maldito y corrosivo.

Francisco Esobar.

13-10-1918.

Vapores fruteros de Hijo de Ricardo Giménez S. en C.

El magnífico vapor X llegará a este puerto el 18 de Octubre saliendo directo para New-York. El hueco de este vapor será distribuido por sus consignatarios.

Hijo de Ricardo Giménez S. en C.

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retiradas en cualquier momento, sin previo aviso.

Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 3 y media y de 4 a 6 los días hábiles.

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72°, barriles de unos 250 kilos.

En terrón con 76 a 77°, tambores metálicos de unos 350 kilos.

Casa Ferrera.—Almería

## “UNION UNIVERSELLE”

Sociedad de Seguros Marítimos, Fluviales y Terrestres, de Marsella

Constituido el depósito de garantía de 250.000 pesetas exigido por la Ley

Agente general para España y Portugal

José Solé Oliva

BARCELONA.—P.º Isabel II, 6 pral.

Primas suscritas en España en el último ejercicio deducidos, reaseguros, extornos y anulaciones Ptas. 3.969.679,71

Siniestros pagados en España en el último ejercicio. 1.426.459,—

Primas suscritas en España desde 1 Enero a 31 Julio 1918 deducidos, reaseguros, extornos y anulaciones Ptas. 2.421.412,46

Siniestros pagados en España desde el 1 de Enero al 31 de Julio de 1918. 1.365.703,25

Autorizado por la Comisaría General de Seguros con fecha 10 Septiembre 1918.

Agente para la provincia: Guillermo Martínez Visconti. ALMERIA

## Suplicando caridad

Desearios de coadyuvar a la acción de las autoridades y personas caritativas, publicaremos en esta sección todos aquellos datos que se nos traigan y que comprobemos o nos merezcan verdadero crédito.

No olviden las personas pudientes que el mal que hoy pesa sobre Almería amenaza a todos y que si no acudimos prestos al llamamiento de nuestros hermanos, habremos contribuido a propagar el mal con tanto abandono, cometiendo al mismo tiempo un acto reprochable de lesa humanidad.

Véanse las siguientes notas:

Rambla de Bolón, núm. 31

Nuestra misión de hoy ha sido asaz dolorosa: un caso de pena tenemos a la vista en este domicilio, en que existen cinco enfermos, a quienes ha cuidado hasta aquí solamente un pobre anciano que, exhausto y sin fuerzas por tan penoso cargo y por la falta de alimentos que ya no puede tampoco ofrecer a sus hijos enfermos, ha caído postrado también en el lecho, ofreciendo todos un cuadro de delgadez y horror espeluznante.

No parece sino que la desgracia se complace mortificando de un modo horrible a estos pobres hogares de personas modestas.

El invierno, que ha empezado a presentarse crudo, agota pronto los escasos recursos y por añadidura, la temible enfermedad bate el frío de sus alas sobre ellos, mostrándoles entre sombras de dolor la negra ni lueta de su guadaña.

La fiebre les consume; no pueden pagar una asistencia, y permanecen muchas horas sufriendo la sed con su tortura horrible, y llorando en pleno conocimiento su desgracia durante sus noches larguísimas, en las que se mueven téntricos los ojos para pedir sin voz un poco de agua; para soñar con que están cerca los que se la han de traer, y para dejarse morir de pena, sin verla nunca.

¿Sabe alguien lo que son las noches de un calenturiento?

Lector: ¿has pensado tú en esto alguna vez? Si pues acude presto a tus hermanos, y llena tu alma de satisfacción con un buen acto.

Seguros estamos de que si presenciases esto, se te saltarían las lágrimas.

## El Globo

Pañería y sastrería  
Ultimos modelos en confecciones de todas clases para caballeros y niños

Precio fijo muy barato  
Real, núm. 3

Almería.

Convocatoria

Por la presente se cita al gremio de paja y cebada, para que concurra el día 16 del actual y hora de tres a cinco de la tarde, al domicilio del Síndico 1.º, Obispo Orberá, 6 para celebrar juicio de agravios, y enterarse de las cuotas que les han sido impuestas en el reparto.  
Almería 14 de Octubre de 1918  
—El Síndico 1.º Luis López

## Refogeria FRANCESA

DEGRACIAS PEÑEZ

Paseo del Príncipe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composuras en joyería, Platería y Óptica.

Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Refogeria Francesa».

Al lado del Hotel Simón

Esta casa no tiene sucursales

El robo de un fardo

## Ratero detenido

Bernardo Maldonado Fernández, se dirigió por la Rambla de Marome ros conduciendo un carro de su propiedad en el que transportaba entre otros objetos, un fardo de tejidos de 10 kilogramos de peso, con dirección a Dallas.

En un momento que paró el carro, desapareció el fardo sin que se sospechara, quien era el autor del hurto.

La policía ha intervenido, instruyendo diligencias.

Un niño presenció el hurto acusando a Juan Herrada Millán (a) Quincillero, el que fué detenido y se confesó autor del hecho.

Varios retazos de tela sacados del fardo, fueron vendidos a Soledad Vicente Soria, en el precio de 45 pesetas; otro retazo fué a parar al Monte de Piedad, empeñándolo en 10 pesetas y destruyendo la papeleta. El detenido ingresó en la cárcel.

## De Marina

Aviso a los navegantes

En la Comandancia de Marina se ha recibido el siguiente telegrama:

«Capitán vapor correo «Mahon» comunicó que durante travesía efectuada el día 8 de Almería a Barcelona en latitud 40 grados, 42 minutos y longitud 8 grados, 54 minutos, E. de San Fernando 2 grados, 41 minutos, 40 segundos E. de Greenwich, ha encontrado un casco de buque de unas 400 toneladas quilla al Sol y sumergida la parte de proa, que presenta gran peligro para la navegación.»

## Notas mineras

Registro

Don Francisco Clemente Baéza solicitó ayer la propiedad de cincuenta y ocho pertenencias de mineral de hierro, con el título de «El arabe», número 34.512 en los términos de Huercal y Benahadux, parajes denominados Llano del Plomo, Pedro del Zarco y Bafrauco del Suro.

Papel del Estado

Don Francisco Muñoz Carreño, presentó ayer escrito acompañando los pliegos de papel de pagos al Estado necesario para que le sea expedido el título de propiedad y pertenencias demarcadas a su registro número 34074, titulado «Bernal», de los términos de Almería, Huercal y Benahadux.

Registro admitido

Se ha decretado la admisión del registro minero titulado «La Co-dorniz», número 34.321, del término de Laujar, solicitado por don José Martínez Ruiz.

## Una aclaración.

Sr. Director de EL DIA

Al leer en el periódico de hoy el artículo que le remití con fecha 11 del corriente mes, titulado «Otra aclaración más», encuentro un error que sin duda alguna debe proceder de los operarios de las cajas, encargados de su construcción.

En la forma que EL DIA lo publica, cortando el texto exacto de como yo lo he remitido, no dice fielmente lo que pasó ni lo que yo quiero decir, y por, ello es por lo que le ruego reproduzca la parte suprimida para que la verdad aparezca.

El texto exacto dice así:—Y por último cuatro amigos míos y yo, hemos tenido en tratos, en Abril pasado, un salto de agua cuya fuerza habíamos de aplicar a una «Fábrica de Harinas», por las «cosas de la tierra» no se llevó a efecto el negocio y enamorado yo de la industria concebí la idea de adquirir esa fuerza para mi con el propósito de montar una fábrica de tejidos, etc.

Gracias de su affmo. amigo

J. Sánchez Pico. 13 Octubre 1918.

## ROYALTY

Acreditado calzado americano

Royal

CLASE ESPECIAL CON PISO DE GOMA

Los más cómodos y elegantes. Por su duración ilimitada, los más económicos. ¡No se deforman!

Exclusiva para Almería y su provincia.

Pedro Plaza Granados.

P. del Príncipe, 13.

## De substancias

Circular

En el Gobierno civil se recibió ayer el siguiente telegrama del Ministro de Abastecimientos:

«En vista peticiones formuladas al efecto y en atención a que realmente es un hecho que con motivo actual estado sanitario quedaron paralizadas o retrasadas al menos operaciones finales recolección, con esta fecha se acuerda ampliar hasta 30 del corriente mes el plazo concedido por orden Comisaría Abastecimientos en 30 de Agosto pasado, para circulación de trigo destinado pago rentas, censos, focos e iguales, debiendo hacerlo público para conocimiento interesados.»

Se ha ordenado la publicación en el Boletín Oficial.

Harinas

Ayer se recibieron por ferrocarril procedente de Granada, 100 sacos de harina, consignados a la Sociedad Anónima Romero.

## Municipalidades

Cambio de personal

Ayer se decretó la cesantía de los guardias municipales Placido Gómez y Luis Segura.

Se nombró para el mismo cargo a Juan Uroa Luque.

Por enfermedad

No asistieron a su despacho en el día de ayer, el Alcalde señor Moreno Gallego y el secretario don David Estevan.

Para EL DIA

## Simbólica

«Esas pobres muchachas humildes que ven pasar las horas iguales, sin una emoción, sin nada que habite al espíritu, como cuentas de un infinito rosario de vulgaridades...»

En el mago crepusculo de la tarde serena, la boca de mi amada parece un corazón... Y en el palor enfermo de su cara morena, hay como la promesa de una renunciación.

Tiene un mefistofélico contraste su belleza. En el cuerpo de gata, mimoso y sensual, florece la flor rara de su roja cabeza... Sus manos son un símbolo de algo ultramundanal.

Cuando ríe, desgrana un nocturno de amores. Sus ojos brujos miran, y son como dos flores del jardín esotérico de la Diabesidad.

Y en las noches lunadas de extraño sortilegio parece su melena como un turbante regio nimbado por el halo de la lumeralidad... Manuel Rico.

## Gosario cortesano.

Equilibrios inestables.

Y bien: ya se ha solucionado la crisis. El Sr. Maura, como buen actor de la farsa política, ha creído hallar congruencia entre sus palabras y sus hechos con un medio multilateral inesperado. Para ese viaje no se necesitaban alforjas. Todos creíamos que estaba, en verdad, cansado de su difícil papel de templegaitas y que aprovechaba el duelo familiar para retirarse definitivamente de la política. Por lo visto, aun no se considera fracasado, a pesar de que la opinión pública se lo ha dicho en todos los tonos. Su egolatria le obcecó hasta el punto de no percibir que está haciendo un triste papel de pelele, que ni siquiera sirve de espartapajaros para ahuyentar las ambiciones de los que, con su ayuda, desgobernaron España. Peor para él.

En el destierro pudiera haber conservado su falsa aureola de apostel austero. Con la piedra de toque del Poder, la leyenda se desvaneció, sobrenadando lo mucho que tiene de inepto y de ducíl para acoplarse a las sórdidas y premiosas colaboraciones de los ministros ambiciosos. Pero no es esto lo lamentable que Maura se desacredite nos debe satisfacer a los que no creemos que el actual Régimen salve a España. Hubo un día en que los ilusos juzgaron al político mayorquin como una gran reserva para los momentos de verdadero peligro. Contribuyó a ello la flagelación impacible de que constantemente hacia víctima al Régimen y a sus hombres. Han llegado esos momentos trascendentales para la vida de la Nación y el Sr. Maura, sobre no haberse dado cuenta de la realidad internacional, ni tampoco presentar sus repercusiones en el futuro, ha procedido como un continuador falaz de la vieja

política de «ir tirando», supremo programa de la incapacidad gobernante. Ni un destiello de comprensión, ni un conato de acierto, ni siquiera un asomo de buena voluntad. Su labor no ha podido ser mas esteril, salvo en lo que atañe a evidenciar su idiosincrasia de recalcitrante reaccionario. Si no fuera porque con él se está hundiendo España, sería cosa de sostenerle en el Poder como el mas corrosivo disolvente de la Monarquía.

Otro tanto de lo que con él ha sucedido, ocurrirá con los catalanistas. Estos no podrán ser nunca, dadas las circunstancias en que el mundo se halla, ni una esperanza para el pueblo ni una solución para adaptar a la vida nacional los imperativos de esa formidable evolución jurídica que en los campos de batalla se está operando. Y no pueden ser la solución porque han venido al poder con un enorme lastre de ambiciones personales y de intereses oligárquicos, que les impide hasta el poder simular propósitos de renovación democrática. Cuando ya no haya en el Ministerio de Fomento proyectos que resucitar—porque el «leader» de la Lliga es poco original como creador—ni la plutocracia barcelonesa tengan que sacar a flote empresas de pingüe rendimiento se verá mas claramente que ahora, como no es oro todo lo que reluce ni son los ministros catalanistas los redentores que España necesita para reconstituir sobre bases prósperas. Y es lógico que sucede así; porque esta crisis de hombres es también crisis del Régimen, hasta el punto de que lo primero es consecuencia de lo segundos. Eso de que los obstáculos tradicionales desaparecieron, han sido un tópico que han propalado los dinásticos y que acogieron cándidamente algunos ingenios de la izquierda, o algunos ambiciosos para justificar el criterio de la accidentalidad de las formas de Gobierno. Como la Mo-

## Trianón--Hoy Ravengar

## Fábrica de hielo y serrar madera

de Andrés Aparicio

Venta de hielo superior cristalizado. Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.

CALLE DE SENECA

Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real

## ZOTAL

ya se ha recibido

Droguería de Bustos

Información local y provincial

Imprenta Moderna

CASTELAR, 2 ALMERIA. Se confeccionan toda clase de trabajos a una y varias tintas, con prontitud, esmero y economía. Especialidad en trabajos para la campaña uver...

TRIANÓN

Para hoy y en las funciones de tarde y noche, anuncia la empresa de este concurrido cine la continuación de la sensacional y emocionante película de la casa Pathe Freres, Ravengar.

POR LA TARDE Á LAS 6 Por la noche continua desde las 9 1.ª Sinfonía. 2.ª La graciosa película Tenorios modernos 3.ª Batalla de Pottsburgo 4.ª Estreno del noveno episodio, en dos partes, de la sensacional y emocionante serie de la casa Pathe Freres, Ravengar, titulado El hombre invisible

marquía fracasará siempre todo lo que suponga franco liberalismo. ¿Es que hemos olvidado lo ocurrido con los proyectos económicos del Sr. Alba? ¿No tenemos ahora otra prueba evidente con lo sucedido al proyecto de los sueldos a los maestros y de las 20,800 escuelas? Pero se verá como subsisten en el Presupuesto las llamadas cargas de Justicia, ese nefando derroche de Martruces para alentar un imperialismo ridículo y suicida. Para los maestros no habrá remuneración, pero los cursos tendrán cuanto quieran y en cada calle habrá un par de conventos de frailes y monjas.

Contiene los siguientes capítulos: El Kilogrametro.—El ovillo de bramante y la locomotora.—Por qué avanza la locomotora.—Por qué se quema el carbón.—La bicicleta y su teoría.—Fuerzas nuevas y fuerzas vivas.—La dinamo El tranvía eléctrico de Madrid.—Valles y Montes.—Los juguetes de los sabios.—Inventos del Sr. Torres Quevedo.—La fotografía del sonido.—El Metropolitano de París.—Unidades eléctricas.—Por qué dilata el calor.—El frío.—Aplicaciones de la electricidad.—Transporte de fuerza.—Los explosivos.—La fuerza de las mareas.—Transmisión telegráfica.—Fabricación del frío.—El hambre universal.—Las manchas del Sol y la Meteorología.—Los colores.—El tiempo al revés.—La fuerza del Sol.—Telegrafía sin hilos.—Fotografía de colores.—Un filamento de carbón.—Los bancos y las dinamos.—Ilusiones y realidades.—El alma de la industria.—El Barón Cauchy.—El Newton del Norte.—Fabricación del diamante.—La locomoción.—Los explosivos como fuerzas motrices.

En tanto, la tierra sigue siendo explotada por los magnates ociosos, las industrias perecen y el pueblo emigra. Ni dispensa ni escuela. Todo está igual y nadie en las alturas seperca de que los tiempos imponen transformaciones radicales. La Monarquía quiere, de hecho tener aislada a España del contacto europeo. Mientras el mundo se dispone a una vistosa impaciencia de los arcaicos prejuicios que sojuzgaron la soberanía popular, aquí siguen medrando los venenos, los agiotistas y los estultos. ¿Verdad que es para emigrar y olvidarse de que se es español, ocultándolo como una vergüenza?

Elegante tomo de 320 páginas, sólida encuadernación inglesa con preciosas cubiertas en tela gouche 3 pesetas. Antonio Ros. Jacometrezo 80 Madrid.

Libros y Revistas Un libro de Echegaray El libro «Vulgarización Científica» de don José Echegaray, no es solo una manifestación de los grandiosos conocimientos del eximio sabio. Es un libro que llega mucho más a la mente del pueblo, y en el que su autor hizo con toda la instructiva sencillez que él sabía hacerlo, una vívida relación de todas las maravillas científicas de la naturaleza, a las que hace pasar como reflejadas en un lienzo, por la imaginación siempre interesada del lector.

Publicaremos la colaboración espontánea que nos remitan y nos parezca publicable; pero advertimos a los colaboradores que envíen cosas inadmisibles, que no devolvemos los originaes ni mantenemos correspondencia sobre ellos.

La fabricación del diamante utilizando paradójicamente las leyes de la balística: el gigantesco salto de las aguas en una entarata a cuyo fondo se recoge tan preciosa fuerza natural por medio de potentes turbinas que hacen accionar a su vez grandiosos dinamos, desde donde se convierte en «energía» la fuerza toda de aquellas aguas y dispues a recorrer centenares de kilómetros a lo largo de un alambre que la transporte al punto de su aplicación, en donde por medio de sencillos mecanismos se transforma en luz, energía y calor, y cuyo vivo impulso se mueven centenares de máquinas, verdaderos monstruos de hierro, que trabajan incessantemente bajo el dominio prodigioso de los hombres.

Campaña frutera Ayer salió el vapor C. Sorni, llevándose 10,422 barriles. El vapor Estromboli se encuentra a la carga en nuestro puerto. Ayer entraron en el Muelle 19,555 barriles. Las existencias hasta la fecha, son unos 170.000 barriles. Por noticias particulares se conoce ya que el primer correo americano de los contratados para New York vendrá hacia el 19 del corriente.

BUSTOS Droguería «La Alhambra» Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general. Calle de Granada, 37 Teléfono 88 Depósito de las aguas de Paterna, las mejores para el estómago. Banco Hipotecario de España Préstamos al 5% anual Agentes Salvador Romero y Hermano Paseo del Príncipe, 10 Lea usted mañana EL DIA

Medidas adoptadas. En la capital No se ha notado ninguna mejoría respecto al estado de la epidemia en la capital. —La epidemia se ha recrudecido, sobre todo en los barrios extremos, donde se han registrado numerosas invasiones. El Inspector Municipal de Sanidad señor Martínez Limones, dirigió ayer una circular a los médicos de la Beneficencia, participandoles, que de los talonarios para las recetas, deberán utilizar la parte superior para las recetas a los enfermos pobres la alimentación que necesitan y que les facilitará la Tienda de Asilo y la parte inferior, para la formulación de las medicinas quedando además en libertad para recetar todos los sueros inyectables y los específicos necesarios aun cuando no están incluidos en el Petitorio. —El Obispo ha dispuesto que en virtud a la crítica situación por que atraviesamos, se suspendan las subastas de ropas y alhajas, en el Monte de Piedad. —El Alcalde dirigió ayer un oficio al Presidente de la Comisión Permanente de la Cruz Roja, trasladándole el acuerdo de la última sesión, solicitando su eficaz ayuda demostrada en diferentes ocasiones en que Almería ha atravesado por momentos difíciles. Nota ofidiosa El Teniente de Alcalde del distrito sexto señor Terriza, ha decidido verificar el reparto de bonos en el referido distrito por mediación de los señores don Antonio Alonso Martínez, cura párroco de San José y don Francisco Romero Ortega coadjutor de la Iglesia de los Molinos de Viento. Será inútil por tanto que los vecinos acudan a otras personas que a las indicadas y al propio Teniente de Alcalde que este tiene la obligación de entregarles a los señores sacerdotes los bonos suficientes para repartir entre todos los menesterosos, recabando los para ellos diariamente del señor Alcalde. Hace saber además, que la brigada de desinfección cumple y seguirá cumpliendo con su cometido, y que los alcaldes de barrio están haciendo cuanto les es posible y por sanear dichas Barriadas. También ha ordenado, a la brigada sanitaria que esté a sus órdenes, la desinfección diaria de los establecimientos públicos y demás sitios donde se aglomera la gente, como son el lavadero del Diezmo y los pilares de dicho distrito. Los secorros El Teniente de Alcalde señor Alonso Díaz, nos comunicó ayer, que para otorgar los secorros a los desgraciados que lo necesitan, había de cogido en los sacerdotes, don Juan Escoc y don Mariano Rosillo, con el objeto de que, ellos que por razón de su Ministerio conocen las necesidades en sus respectivos distritos, puedan repartir los bonos que al efecto serán enviados diariamente por el señor Alonso Díaz. Ha requerido al Concejal don Juan Salvador Zea para que le ayude en la vigilancia de las prácticas sanitarias. Nos mostró además, una relación de los enfermos de su distrito cuyo parte diario se lo transmite, el médico don José Arigo. Notas provinciales Ayer nos comunicó el Inspector provincial de Sanidad señor Ferrer, que en su último viaje había visitado los pueblos de Vera, Garrucha y Cuevas, encontrando muy mejorada la epidemia. —Ha dirigido un oficio a la Alcaldía, participando que hoy regresara el médico don Rafael García Langle quedando por tanto reintegrados en sus puestos todos los médicos titulares. —De la provincia solo hasta la fecha quedan 3 pueblos sin haber sido invadidos por la epidemia. —En los últimos pueblos en que últimamente se ha desarrollado la epidemia, ésta se ha presentado con carácter benigno. —Ayer estuvo en Sierra Alhamilla el médico señor Company, por haberse presentado varios casos de gripe. —Durante unos días prestará servicio en dicho sitio don Pele-

El estado sanitario

grín Rodríguez Pérez, por enfermedad de don Juan Saenz. —Don Ramón Morcillo sigue prestando servicio en Pataloa y don Antonio Ramirez Sanchez, en Enix. El titular de Vera don Eduardo Iañez está gravemente enfermo atacado de gripe. —Ayer empezaron a desinfectarse los Auto correos de Levante y Poniente. Impresiones El Inspector provincial de Sanidad, dirigió ayer el siguiente telegrama al Inspector General del Ramo. «Diversos Ayuntamientos de esta provincia insisten solicitando medicamentos y recursos habiéndose solucionado hasta cuantas peticiones se han recibido, pero se hace imposible atender tanta petición y dejar esta capital sin los elementos de lucha necesarios para combatir la epidemia, existiendo actualmente unas cinco mil invasiones. Distritos Huercal Overa y Purcheña mejoran notablemente así como también Cuevas y Vera no siento alarmantes las noticias que se reciben de otras poblaciones. Regresado anoche a esta capital me entrego a la labor sanitaria en la misma evitando dentro de lo posible la difusión y propagación de la gripe haciendo cumplir cuantas medidas ha dictado ese Ministerio e Inspección General y todas actuales que me dicta la experiencia. Insistió en que lo enfermedad es solamente gripe»

De Nacimiento No hay que involucrar. Aclarando un lamentable error en el que se supone a don Manuel Sánchez Aparicio corresponsal de nuestro diario, haremos constar que no tenemos ninguno en dicha localidad, cuyo estado epidémico, nos ha sido facilitado en los centros oficiales con pruebas que poseemos. Hoy se nos asegura que la epidemia ha decrecido bastante en dicho pueblo. Nos congratiamos de ello, y en tanto haremos constar que en esta casa guardamos siempre a nuestros amigos, las deferencias que en todo momento nos merece un cabalero. Don Manuel Sánchez Aparicio nos tiene incondicionalmente a su disposición. Necesitan socorro Parador Martinez En la mas espantosa indigencia, un pobre artista con su esposa y cuatro hijos todos anémicos a quienes cuida una pobre anciana ciega. Guadiana 24 Tres enfermos al cuidado de una anciana y cuatro hijos pequeños— todos sin alimentos ni asistencia— Los niños a quienes empieza a invadir el mal yacen en el suelo en plena calentura. Zagal 28 Una pobre familia en la que están todos enfermos y sin alimentos ni asistencia. Precisan remedios urgentes. Por hoy no va mas: las columnas de «E Dia» están siempre a disposición de los necesitados. Por orden de esta Dirección habrá desde hoy en nuestra casa redactores permanentes. Exhortamos, pues al pueblo, para que nos haga presente sus demandas.

No hay huevos...

Se lamentaba ayer uno de nuestros políticos, de que habiendo tantas gallinas en nuestra población, no hubiese huevos; y esto que al parecer resulta paradójico no lo es en realidad, debido a que las gallinas están en esta época del año cluecas y a que la ambición desmedida de unos cuantos logreros, hizo desaparecer de nuestra capital y de toda la provincia la mayoría de las gallinas. Por otra parte, con la gripe se necesitan en todas las provincias para el cuidado y asistencia de los enfermos más huevos que los producidos y a esto agregamos la natural dificultad creada por la tasa, que si tuvo su razón de ser no la tiene en la actualidad; tendremos una prueba más para demostrar que hoy no es posible hallar más huevos que los que concurren a los mercados.

Registro social.

Ha regresado a Almería después de pasar unos días en la Corte nuestro estimado amigo don José Plaza Millán, fabricante de Sombreros de esta Plaza. En el viaje le ha acompañado su simpática hija Pilar. —Guardan a cama la esposa y dos hijos del primer Teniente de Alcalde, don Antonio Alonso Díaz. Nos alegraremos ver os pronto restablecidos.

NUESTRO CLIMA

Observaciones meteorológicas Día 15 de Octubre de 1918. Por la mañana: Termómetro seco 19.4, Idem húmedo 14.0, Barómetro 763.6, Termómetro 18.0, Máxima a la sombra 21.0, Mínima 18.0, Al sol rizada, Mar casi despejado. Por la tarde: Termómetro seco 19.0, Idem húmedo 15.0, Barómetro 764.8, Termómetro 23.0, Viento O, Mar rizada, Cielo despejado, Lluvia caída durante las 24 horas últimas.

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al pie lleve una firma.

Junta de Caridad

Nota ofidiosa En la reunión celebrada el día 14 de los corrientes en el Palacio episcopal, se acordó por los señores que componen la Junta de Caridad habilitar como centro de recaudación la farmacia de D. Juan J. Vivas Pérez, la droguería del Sr. Bustos, el Casino, La Peña y el Círculo Mercantil. Lo que se comunica a todas las personas que hasta el presente no han hecho donativos, para que contribuyan con alguna cantidad a tan benéfica obra. También se acordó invitar a todas las personas piadosas al sostenimiento del hospital epidémico, bien enviando camas, con sus respectivos equipos, o suscribiéndose para el sostenimiento de uno o de varios enfermos y aún por las familias de los mismos. Se telegrafió, con carácter urgente, a la superiora de las hijas de San Vicente de Paul, para que cuanto antes lleguen a esta ciudad las hermanas que han de encargarse de la dirección de las sucursales de las Tiendas de Asilo que han de instalarse en el Barrio Alto y en el extremo de la calle de Pedro Jover. También se dió cuenta de que a la mayor brevedad se procederá a la apertura de las sucursales ya expresadas, faltando únicamente algunos detalles de instalación, y sobre todo, la llegada de las hermanas de la Caridad. El señor Obispo hizo constar que había recomendado eficazmente a los señores sacerdotes, que visiten diariamente a los enfermos pobres, llevándoles el socorro y además su-

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc. Bazar El León UBALDO ABAD Tiendas, 6, y Rostrico 4. ZOTAL Ha llegado en la Droguería «El Arco Iris»

Se levantó la censura!

En nuestro servicio telegráfico de ayer, dimos cuenta de que en el Consejo de ministros se había acordado suprimir la previa censura. Ya era hora que ese absurdo escudo de nuestros políticos desapareciera. Lo ideal sería que fuese abolido el procedimiento. La previa censura agravada con la suspensión del artículo 13 de la Constitución, es un «éxito» más que tiene que apuntarse el Gobierno de «altura», que seguramente por ser tan «elevada» su misión, no conocemos su desarrollo, y si solo hemos apreciado los resultados, de la censura cayendo a la tierra en forma de pedruzcos, rayos y otros tantos fenómenos naturales. Vaya en buena hora tal medida al cesto de lo insertible.

Una profesora en la mi-Sería

Tristemente afectado al leer en la prensa local, la noticia de haberse en el mayor desamparo una profesora superior, señorita Cándida Porrilla, sin contar con lo más preciso para el sostenimiento durante su enfermedad, atacada de la epidemia reinante, procuré averiguar la veracidad del tan desdichado caso. En efecto. En el número 57 de las pequeñas viviendas, conocidas por «El tiro de Pichón», yace, en una reducida habitación, sin luz, sin higiene, y en la mayor miseria, posada en un viejo camastro, teniendo por corchón, un puñado de esparto, sobre el que descansa el convaleciente cuerpo de la que pasó los primeros años de su juventud cultivando las letras, los bordados y dibujos, por los que siempre logró obtener brillantes notas de aprobación en su carrera de profesorado. El señor director de la Normal la visitó, entregando el producto de lo recaudado por él, entre varios compañeros; mas ello no es suficiente para sos enerse, sin contar hoy con más recursos que lo que gana otra hermana menor de esta profesora, que viendo la pavorosa situación que las rodea, saltó sin rumbo fijo, decidida a buscar un pedazo de pan con que alimentar a su pobre hermana. Una distinguida y caritativa señora, muy conocida por sus humanitarios sentimientos, la acogió en su casa, y allí, con toda clase de consideraciones, la tiene prestando ayuda a los servicios de la casa, pero distinguiéndola en lo posible, por tratarse de una señorita bien educada, que por vez primera vióse obligada a prestar servicio fuera de su hogar. El claustro de profesoras, dando una prueba de humanitarios senti-

Relogería Suiza

Daniel de Santos Optico Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad. Se hacen toda clase de composturas. P. del Príncipe, 14. Esquina a Sebastián Pérez. (Antiguo local del óptico) Consulta especial de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García, medico forense. Consulta, de 2 a 4 Obispo Orberá, 5.

Se levanto la censura!

En nuestro servicio telegráfico de ayer, dimos cuenta de que en el Consejo de ministros se había acordado suprimir la previa censura. Ya era hora que ese absurdo escudo de nuestros políticos desapareciera. Lo ideal sería que fuese abolido el procedimiento. La previa censura agravada con la suspensión del artículo 13 de la Constitución, es un «éxito» más que tiene que apuntarse el Gobierno de «altura», que seguramente por ser tan «elevada» su misión, no conocemos su desarrollo, y si solo hemos apreciado los resultados, de la censura cayendo a la tierra en forma de pedruzcos, rayos y otros tantos fenómenos naturales. Vaya en buena hora tal medida al cesto de lo insertible.

Se levanto la censura!

En nuestro servicio telegráfico de ayer, dimos cuenta de que en el Consejo de ministros se había acordado suprimir la previa censura. Ya era hora que ese absurdo escudo de nuestros políticos desapareciera. Lo ideal sería que fuese abolido el procedimiento. La previa censura agravada con la suspensión del artículo 13 de la Constitución, es un «éxito» más que tiene que apuntarse el Gobierno de «altura», que seguramente por ser tan «elevada» su misión, no conocemos su desarrollo, y si solo hemos apreciado los resultados, de la censura cayendo a la tierra en forma de pedruzcos, rayos y otros tantos fenómenos naturales. Vaya en buena hora tal medida al cesto de lo insertible.

Suma anterior. 9373'50 D. Emiliano Abud Capella 300'00 + Ant. González Egea 500'00 D.ª Deogracias Pérez 25'00 D.ª José Alventosa 100'00 + José Martínez Ruiz 25'00 + Enrique Ruiz Rovira 25'00 + Rafael Córdoba 25'00 + José Salvador 25'00 + Andrés Cassinello 10'00 D.ª Josefá Cassinello 50'00 D. Ant. Fdez. Palacios 25'00 + Francisco Bustos Orozco 150'00 + Ant. Gómez Fernández 50'00 D.ª Serafina Benítez 200'00 D. Joaquín Cumella 50'00 Un fora tero 25'00 D. Carmelo Briñón 25'00 + Gerónimo Ramírez 25'00 + Gregorio Juaristi 100'00 + Pablo Ginerés 10'00 + Francisco Cordero 50'00 + Rosario Bueso 25'00 D. Rafael Toro 5'00 + Esteban Viciana 50'00 + E. logio Romay 200'00 + Eduardo Romay 50'00 Suma y seguirá 11658'50 ptas.

Señor Alcalde

Los empleados municipales aun no han cobrado. No pretendemos al llamarle la atención ponerlo en ningún aprieto, pero los empleados tienen también enfermos, además de que con la situación anormal que atravesamos tienen que sufrir gastos que son impre cindibles, y no disponen de ninguna renta. Señor Moreno Gallego, hay que hacerse cargo de las situaciones en toda su amplitud y resolverlas con equidad, con conocimiento, con energía. Esperamos fije su atención sobre lo que de imos, por que estos sufridos empleados no pueden seguir sin percibir sus haberes.

Se levanto la censura!

En nuestro servicio telegráfico de ayer, dimos cuenta de que en el Consejo de ministros se había acordado suprimir la previa censura. Ya era hora que ese absurdo escudo de nuestros políticos desapareciera. Lo ideal sería que fuese abolido el procedimiento. La previa censura agravada con la suspensión del artículo 13 de la Constitución, es un «éxito» más que tiene que apuntarse el Gobierno de «altura», que seguramente por ser tan «elevada» su misión, no conocemos su desarrollo, y si solo hemos apreciado los resultados, de la censura cayendo a la tierra en forma de pedruzcos, rayos y otros tantos fenómenos naturales. Vaya en buena hora tal medida al cesto de lo insertible.

Se levanto la censura!

En nuestro servicio telegráfico de ayer, dimos cuenta de que en el Consejo de ministros se había acordado suprimir la previa censura. Ya era hora que ese absurdo escudo de nuestros políticos desapareciera. Lo ideal sería que fuese abolido el procedimiento. La previa censura agravada con la suspensión del artículo 13 de la Constitución, es un «éxito» más que tiene que apuntarse el Gobierno de «altura», que seguramente por ser tan «elevada» su misión, no conocemos su desarrollo, y si solo hemos apreciado los resultados, de la censura cayendo a la tierra en forma de pedruzcos, rayos y otros tantos fenómenos naturales. Vaya en buena hora tal medida al cesto de lo insertible.

Se levanto la censura!

En nuestro servicio telegráfico de ayer, dimos cuenta de que en el Consejo de ministros se había acordado suprimir la previa censura. Ya era hora que ese absurdo escudo de nuestros políticos desapareciera. Lo ideal sería que fuese abolido el procedimiento. La previa censura agravada con la suspensión del artículo 13 de la Constitución, es un «éxito» más que tiene que apuntarse el Gobierno de «altura», que seguramente por ser tan «elevada» su misión, no conocemos su desarrollo, y si solo hemos apreciado los resultados, de la censura cayendo a la tierra en forma de pedruzcos, rayos y otros tantos fenómenos naturales. Vaya en buena hora tal medida al cesto de lo insertible.

Información telegráfica y telefónica

Política española

PoseSIONES

Madrid 15. El Sr. Maura se ha posesionado de la cartera de Gracia y Justicia. También se han posesionado de sus cargos de subsecretarios, los señores Argente y Goicochea.

De regreso

Madrid, 15. El miércoles regresará de San Sebastián el personal del Ministerio de Jornada.

La epidemia

De las provincias

Barcelona, 15

Sigue estacionada la epidemia, que hace estragos alarmantes. Los medios de desinfección son insuficientes por la incompetencia organizativa de las brigadas sanitarias.

Huesca, 15

Aun cuando con carácter benigno, se extiende la epidemia por todos los pueblos del Norte.

Las autoridades, alarmadas, han tomado gran número de precauciones, instalando legiadoras automáticas en todos los distritos.

Soria, 15

Existen 100 pueblos atacados de epidemia.

Son hasta ahora 6 000 los casos registrados, pero se cree que cuando puedan completarse los datos, habrá cerca de 10.000.

Igualmente, los Ayuntamientos han acordado instalar legiadoras.

San Sebastián, 15.

La reina Victoria inauguró esta mañana el pabellón de la Cruz Roja, cedido por doña María Cristina.

El Gobernador, por encargo del Gobierno, fué a Bayona para requisar las medidas sanitarias adoptadas en dicho punto.

Llegó también el sub-prefecto francés que trae especiales instrucciones de su gobierno.

El Gobernador ha entregado al Sr. Dato 500 pesetas para remediar la angustiosa situación de los epidemios pobres.

Dato permanecerá aquí alojándose en el Hotel María Cristina.

La comisión transpirenaica se reunirá el día 27.

Granada 15

En varios pueblos de los distritos de Orgiva y Albuñol se han presentado muchos casos de gripe. Las autoridades toman medidas para combatirla.

Correcciones a los Ayuntamientos?

Madrid, 15

Esta mañana circulaba en la corte el rumor de que el gobierno adoptará en breve medidas para imponer correctivos severísimos a los ayaldes que en las presentes circunstancias no hayan cumplido con su deber en lo que respecta al artículo 113 de la Instrucción General de Sanidad del 12 de Enero de 1904, en la que se dispone tener preparado en todo momento un lugar adecuado para el aislamiento de los primeros casos de epidemia.

Así mismo, se castigará con todo rigor las faltas de humanitarismo que se comprueben.

Lluvia salvadora

San Sebastián 15

Nuevos telegramas. Una lluvia torrencial persiste en la población como elemento saneante de la epidemia. La epidemia, con tal motivo decrece consoladoramente.

Alcalde humanitario

Las Palmas 15

El alcalde de Las Palmas continúa siendo elogiadísimo y gracias a su actividad la población no ha sufrido como en otros puntos.

Recorre las calles visitando a los enfermos, y en estas y en los cafés recauda dinero a cada instante para depositarlo en manos de los pobres.

La población entera, secunda con del río los humanitarios actos de su alcalde, y le sigue por las calles vitoreándole.

Noticias generales

Sobre los barcos cedidos por Alemania

Sistema de administración. Conferencia con el Embajador alemán.

Madrid 15

El ministro de Abastecimientos, señor Ventosa, manifestó a los periodistas, que con motivo de la cesión de los buques alemanes, ha comunicado al Director del Comité de Tráfico Marítimo, el sistema de administración que habrá de emplearse en los buques incautados.

Se registró por un Consejo de Administración, formado por los señores Urquijo, Sarrategui y Domínguez.

Este sistema se extenderá a todos los buques mercantes que se encuentren en iguales condiciones.

Los acuerdos del Consejo serán ejecutivos y funcionará con perfecta autonomía, dentro del Comité de Tráfico Marítimo.

El señor Ventosa dijo además que conferenciará con el Embajador de Alemania tratando en esta entrevista de la cesión de los referidos buques alemanes.

El Comité de Tráfico Marítimo se ha reunido hoy acordando pedir un anticipo reintegrable de 500.000 pesetas para poner en condiciones de navegar a los buques cedidos por Alemania.

Romanones y el asunto de los maestros. Los que ingresen por oposición serán retribuidos con 1.500 pesetas.

Romanones ha comunicado a los periodistas, que le preocupaba grandemente la cuestión de los maestros, en la que tiene que vencer serias dificultades para resolverla.

La forma para su resolución se discutía en el último Consejo, quedando pendiente.

Dijo además el ministro de Instrucción Pública, que se propone conceder 1.500 pesetas de sueldo a los maestros que ingresen por oposición.

Se establecerá una escala de sueldo de 2.000, 3.000, 4.000 y 5.000 pesetas.

Los demás profesores quedarán en la actual situación, es-

perando mejores circunstancias.

Desde las futuras oposiciones los maestros ingresarán con 1.500 pesetas de haber anual.

El regreso de los Reyes. La condesa de París mejorada.

Madrid, 15

Mañana a las 11, en el segundo expreso, llegará a Madrid S.M. la reina doña Victoria.

Acompañan en su viaje a nuestra augusta soberana la duquesa de San Carlos y el duque de Santo Mauro.

No es cierto se haya fijado la fecha del 22 para el regreso del rey a la Corte.

Las últimas noticias de Miramar son que don Alfonso no empujará su viaje de regreso hasta el día 31 del actual.

La afeción cardíaca que aqueja a la condesa de París va desapareciendo, encontrándose anoche muy mejorada, por no haber sentido los agudos dolores que tanto la atormentaban.

El infante don Fernando

Cádiz 15

Hoy llegó el infante don Fernando, habiéndole dispensándole la población un gran recibimiento.

Comisión de remolacheros

Granada 15

Ha regresado la comisión de remolacheros que fué a la Corte para gestionar del gobierno la modificación de la tasa de los azúcares.

El ministro de Fomento prometió estudiar el asunto, anunciando a la comisión que resolvería en justicia.

El Diputado Zulucta. El señor Chapaprieta. Falleció el señor Ródenas. Huélgas.

Barcelona 15

El señor Zulucta a quien algunos corresponsales dicen por muerto se halla en esta población disfrutando de perfecta salud.

Ha llegado el ex-subsecretario señor Chapaprieta.

Falleció el director de la cárcel señor Ródenas.

Es esta capital y su provincia continúa las huelgas en el mismo estado.

La guerra mundial

La repuesta de Wilson

Madrid, 15

(Noticias de Washington)

La nota enviada por Wilson, como repuesta a la de Alemania dice así:

El modo de proceder a la evacuación y de las condiciones del armisticio son cuestiones que deben quedar a la apreciación de alto mando de los EE UU y aliados.

El presidente y gobierno de

EE UU no aceptan ningún arreglo que no incluya seguridades y garantías acerca del mantenimiento de la actual supremacía militar del ejército norte americano y aliado en campos de batalla.

También debe añadir que no consentirá la formalización del armisticio mientras la armada alemana continúe sus practicas ilegales e inhumanas en que aun persiste.

En momento en que Alemania pide la paz los submarinos hundien buques de pasajeros y lanchas en que los pasajeros intentan su salvación.

Ademas en la retirada en Flandes y Francia los alemanes emplean injustificadamente medios de destrucción violando las practicas de la guerra civilizada destruyen pueblos y los que no son destruidos; son despojados especialmente de sus habita-

tes.

No cederemos en las hostilidades mientras continúen estos actos de inhumanidad; de violación y de desolación que se continúan registrando.

Para evitar equivocaciones, Wilson advierte a Alemania acerca del alcance que tiene la redacción de las condiciones de paz que acepta Alemania; que insistieron en las palabras pronunciadas por Wilson en el discurso de 4 de Julio y que son las siguientes: se reducirán todos los puntos arbitrarios que pueden entorpecer la paz del mundo el poder que ha dirigido hasta ahora la nación alemana. Es decir esa naturaleza, la nación alemana puede actuar por modificación, las palabras que acabamos de citar constituyen la condición previa para la paz siempre que esta se decida al armisticio. La paz depende de las garantías que se den a esta cuestión fundamental. Es indispensable que sepamos con quien tratamos en Alemania.

Separadamente, con testamentos a Austria.

Rumores

Madrid, 15

(Noticias de Londres.)

En los círculos políticos de esta capital, circulan rumores de haber comenzado en Alemania un movimiento revolucionario, particularmente en el Sur.

¿No habrá paz?

Amsterdam, 15.

Hablando un corresponsal de periódico holandés con Ersbergel, ha confirmado éste los rumores de que los neutrales están muy afectados por el torpedeamiento del «Leinster» y hay temores de que la reproducción a dicho acto retrase el advenimiento de la paz, pues los aliados no están conformes con que los neutrales se conformen con esto.

Manifestó, asimismo que pronto hará público su pesar por tan estériles sufrimientos.

El embajador español

Nueva York, 15

El embajador de España ha enviado al secretario del departamento de Estado la demanda turca del armisticio entregada al Gobierno español por el encargado de negocios turcos en Madrid.

De origen italiano

Madrid 15

Reina actividad en los combates entablados en el valle de Brenta.

En el resto del frente, no se ha registrado ninguna acción de importancia.

Parte alemán

Madrid 15

(Recibido con noticias oficiales de Nauen)

En Flandes, el enemigo atravesó nuestras posiciones entre Straden y Lis.

Después de violentas luchas, quedó en su poder Roulter. Hicimos estériles los asaltos de los belgas y otros nuevos asaltos. Para atravesar el Lis perdimos varios pueblos.

Al Oeste de Lille, causamos enormes bajas al ejército de anglo-belgas. El enemigo aprovechando la niebla, irrumpió en las líneas de San Quintin. Puso plé en las alturas al Sur de Magigne. Al N, de Grisee contrastacamos.

En Goubegnes el enemigo tuvo que retirarse a las alturas del Oise. Se han registrado ataques parciales en el sector de Laón.

Entre el Aire y el Mosa, los americanos atacaron grandes contingentes en ambos lados de Charpentri. Fracasaron todos los asaltos.

Ganamos algún terreno en ambos lados de Rogae.

En el frente Sudeste, en las alturas de Lis, continuamos luchando.

Un donativo

Madrid 15

Calegrafian de New-York que la asociación de caballeros de Colón envió a Madama Foch, un cheque por 10.000 francos para emplearlos en socorros de las viudas y niños de oficiales franceses muertos en la guerra.

El acto verificose en el domicilio del mariscal Foch.

Pronunciáronse afectuosas frases de saludo a Madama Foch que agradeció el donativo.

Parte francés

Madrid 15

(Noticias oficiales)

Al Sur del río Serre, tomamos varios pueblos entre los sectores de Vandeuil, B. Aire y Lerne.

Progresamos en Aine, donde capturamos 300 prisioneros.

Despacho especial del Frente americano

Madrid 15

El Despacho especial americano de esta fecha dice lo que sigue.

Después de nuevos avances los americanos atacaron ayer mañana en todo su extenso frente. Los últimos informes recibidos del Cuartel General dicen que a pesar de las dificultades que ofrece el terreno, los yanquis prosiguen su asalto con precisión matemática.

Todo el día registráronse contra-

Las Filipinas

7, REAL, 7

Grandes almacenes de tejidos

DE

S. Alegre y García

El primer establecimiento en su clase; el más antiguo el de más ventas, y el que más novedades presenta en todos los artículos de temporada.

Géneros del país y extranjeros. Grandes novedades para señoras, caballeros y niños. Abrigos confeccionados alta novedad.

Ventas al contado.

Precio fijo

Bonitos regalos a sus clientes

ataques enemigos secundados por intenso fuego de artillería en extremo encarnizado, pero según las últimas noticias todos los objetivos, americanos lograronse.

El carácter del terreno donde lúchase ahora es el peor de toda la línea aliada en Francia.

Los alemanes emplean todos los medios posibles para contener el avance americano entrando diariamente en acción nuevas divisiones enemigas de refuerzo.

Los americanos, ocupasen ahora en consolidar las nuevas posiciones.

El incidente mas importante en las acciones de hoy, ha sido la rendición de un pelotón de 200 alemanes que apenas ha comenzado el ataque presentáronse con los brazos levantados.

Cuando los prisioneros se enteraron de las propuestas de paz y armisticio el júbilo de ellos fué inmenso. Mas tarde al llegar nuevos prisioneros recibienronlos con demostraciones de alegría diciendo «seremos libertados por los americanos»

Construcciones navales

Madrid 15

Cablegrafian de Wasington que en los artilleros japoneses y chinos prosigue el trabajo con gran actividad para hacer entregas al Comité de Construcciones Navales americano.

Los astilleros chinos donde contratanse 12 buques de 8.000 toneladas avanza la labor tratando los obreros de batir el recor a los americanos.

En honor de los aviadores americanos

Madrid, 15

Telegrafian de París que en honor de la escuadrilla de los aviadores americanos celebre una velada en Club Interaliado. Las homenajes pertenecen a los voluntarios de La Fallet del cuerpo general de aviación Norte Americana.

Jofre asociase a la fiesta enviando un mensaje de adhesión por la valiosa ayuda prestada por la escuadrilla festejada a los servicios de la aviación francesa.

El ministro francés de aeronáutica de Lesnil disonoseo oncomiendo la ayuda

El Candado

Ferretería y herramientas para todos los artes. Baterías de cocina. Puntos de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molinera en general.

Real, 9

Se traspasa

Por tener que ausentarse su dueño el establecimiento de comestibles situado en la calle de Granada, número 104.

Caballos

Se desea comprar dos de pelo negro y de buena alzada que aunque sean viejos estén sanos en «La Funeraria»

DE AUBUSTO ANDRES RIVAS

Real 16

Papel viejo

Se compran grandes y pequeñas cantidades.

Se paga buenos precios

Bucantada 3-ALMERIA

Embutidos Murcianos

De venta

Manuel Montes Tenorio

MARIANA, 4

EL SIGLO

Grandes almacenes

de Paquetería y quincalla

Varido surtido en tiras bordadas, encajes, abanicos, perfumería, adornos de cabeza, artículos de punto y juguetes.

Martinez y Cutillas

Real, 5, Almería

Precio fijo

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

La casa más surtida para la temporada de verano.

La que más barato vende

Grandioso surtido en juegos de cama y equipos para novia. Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura. Extraordinario surtido en pañería, sedería, fantasías de lana y algodón, Crespones de seda. Voylles y gasas estampadas, y cinco mil artículos más.

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos.

Especialidad en mantones de Manila negros y bordados

Ventas al contado. — Excepcionales regalos a su clientela. — Precio fijo

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado



Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida

Seguros contra incendios

Seguros de valores

Seguros contra accidentes

SUBDIRECTORES EN ALMERIA

SALVADOR ROMERO Y HERMANO PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

## Extensa e interesante información local.

### Barriles de Pino

Con serrin, varas y puas,  
Informará: J. Sánchez Picón.  
Obispo Orberá, 4. ALMERÍA

### ¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

### Sombrerería y Corbatería

Grandes remesas de sombreros Borsalinos, especialidad de casa.

**S. de Rosales y Ulibarri.**  
Las últimas novedades—en Gorras y Boinas Bilbainas—Elegantísimas corbatas a una peseta.—Grandes rebajas en sombreros de paja.  
Precio fijo. Ventas al contado.

### Harinas y cereales

Ventas al por mayor y al detall.

Joaquín Díaz Zes

Calle de Granada, 23. Almería.

### LA CAMPANA

Bebidas y comidas a precios reducidos

Se sirven bocadillos variados y cenas económicas

VISITAR ESTA CASA SI QUERIS COMER BIEN Y POR POCO DINERO  
Plaza del Garmen, 5. ALMERÍA

### DR. J. COMPANI

MÉDICO DE BAÑOS POR OPOSICIÓN

Ex-interno de la Casa de Caridad y de la Facultad de Medicina de Barcelona.  
18 años titular de Alhama

HOTEL CONTINENTAL

Leche condensada

### La Lechera

Acaba de recibirse.

Droguería de Bustos

: Miguel García Gómez :

Agente de reclamaciones contra Ferrocarriles

Catorce años de ejercicio en la profesión

### NOTAS BREVES

#### Por arrancar árboles

Comunican de Roquetas de Mar, que de una finca de Doña Ana Jiménez León han sido cortadas 15 plantas de almendros.

La benemérita tuvo conocimiento del hecho procediendo a la detención del autor, que ha resultado ser Francisco Moya Gallardo (a) 'El Cuadro'.

#### De la Inspección del Timbre

La Inspección del Timbre ha concedido ocho días de plazo a las Sociedades que no han presentado los documentos necesarios, sobre la liquidación de 1 por 1000 por el timbre de negociaciones, correspondiente a los años 1901 a 1907 para que lo efectúen bajo apercibimiento de multas.

En la relación de Sociedades figuran varias de Almería, Paterna, Oarrucha y Cuevas.

#### Detención de un reclamado

En Dallas ha sido detenido Francisco Ruiz Sánchez procesado en causa por violación.

Se ordenó el ingreso en la cárcel a disposición del juzgado municipal que lo había reclamado.

#### Pastoreo abusivo

Se ha denunciado ante el Juzgado municipal de Huercal Overa al pastor Manuel Parra Ortega, por haber sido sorprendido causando daños en terrenos de la propiedad de don Baldomero Parra, donde se encontraba dando de pastar a varias cabezas de ganado.

#### Detenido

La benemérita de Laujar ha detenido a Vicente López Barragán por desobedecer las órdenes de la Alcaldía.

Ingresó en el arresto a disposición de la autoridad municipal.

#### Padrón de Cédulas

Se encuentra expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Antas, el padrón de cédulas personales que ha de regir el año próximo.

#### Conducciones

Ha sido ordenada la conducción desde Albóx a Posadas (Córdoba) del preso en aquella villa, que será puesto a disposición del Juzgado de Instrucción.

Igualmente se ha ordenado la conducción de Juan Arroyo Guevara desde Cuevas a Huercal Overa, para extinguir condena.

#### Multas

Por orden Gubernativa fueron multados ayer: Enrique Sánchez López, (a) Monono en 25 pesetas, y Juan Herrada Milán, en 75 pesetas.

#### Conducción de un mendigo

Ayer condujo la guardia civil hasta Almería, el mendigo Francisco Lorené Navarro, el que ingresó en el Asilo de San Ricardo, hasta que se disponga su ingreso a Oria de donde es natural.

#### Procurador que cesa

Se ha ordenado la publicación en el Boletín Oficial de un edicto del Juzgado de Instrucción, anunciando la cesación en este Juzgado del pro-

curador don José Plaza Alonso.

#### Movimiento carcelario

Ayer se registró en nuestra prisión el siguiente movimiento:

Entrados.—Rafael García Trujillo.

Salidos.—Ninguno.  
Quedaron reclusos 29 hombres y 3 mujeres.

### CARBÓN BARATO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones.

#### PRECIOS

Kilo, pesetas 0'15  
Arroba, id. 1'65  
Quintal de 46 kilos, id. 6'50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante.

DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES.  
Plaza de Caraga.

### AUTO-GARAGE VICTORIA

SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER

Malecón TORRES CAMPOS, 3

### Guillermo Godoy Enríquez

MÉDICO

Consulta: de 2 a 4.

Reyes Católicos, 5

### EL OLIVAR

Aceites finos de oliva

Servicio a domicilio

Plaza de Nicolás Salmerón

Almería

### AURELIA

fábrica de Tejidos mecánicos

DE

José Suero Muñoz

Murcia, 23

Aceite de higo de bacalao fresco

Droguería El Triunfo

Plaza de Nicolás Salmerón 3

### Enseñanza y profesores.

#### Ingenieros

Existiendo vacantes dos plazas de auxiliar tercero facultativo de Minas, con la categoría de oficial cuarto de Administración la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes ha acordado anunciar el oportuno concurso entre los ingenieros de Minas con derecho a ingreso en el Cuerpo.

Las instancias se presentarán en la Dirección general en el plazo de 20 días, a desde el 3 del actual.

#### Escuelas Normales

Se anuncia a concurso previo de traslado por término de veinte días naturales, a contar desde el 3 del actual, las plazas de profesora numeraria de Física, Química e Historia Natural de la Escuela Normal de Maestras de Alicante y la de profesora numeraria de Pedagogía de la de Teruel.

### Convocatoria

Por la presente se cita a los industriales que componen el gremio de aceite y vinagre, para que asistan al juicio de agravios que celebrará este gremio el día 19 de Octubre a las quince horas, en el local número 11 de la calle del Emir, advirtiéndoles que quedan expuestas las listas desde hoy en el indicado domicilio a disposición del gremio.

Almería 15 de Octubre 1918.—  
El Síndico presidente, José Martínez Cazor a.



Quiere Vd.

dar a conocer sus artículos, pues sin duda ninguna que para ello no existe otro procedimiento que buscar el medio más práctico de divulgar entre los lectores las cualidades de los mismos, precios, etc. etc. Además debe procurar que sea mayor la cantidad de los que deben enterarse y para ello no tiene más que valerse de un órgano de publicidad como

### EL DIA

que puede ofrecer sus columnas para el medio más eficaz de propaganda por ser en la actualidad el que mayor tirada hace.

### Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.-Almería  
Servicio combinado de domicilio y domicilio  
Agentes en Barcelona  
S. Flores Amargual y Compañía, S. en C.  
José A. Clavé, 13.  
Don Sebastian Robirosa.  
Plaza de Pocaloj

### Vapores directos

Para Habana y Santiago de Cuba  
Podemos tener vapor hacia el 15 de Octubre si se nos contratan 6.000 barriles.

Para Copenhague  
Podemos tener vapor hacia el 16 Octubre

Para Las Palmas  
Podemos tener vapor para el 20 corriente.

Sres. Gabriel González y Compañía,  
Martínez Campos, 18.-ALMERÍA

### Vapores fruteros

Directo para NEW-YORK  
El magnifico vapor X se encuentra en puerto a la carga saliendo directo para New-York.  
Para informes, dirigirse a

Alfredo Rodríguez. Gerona, 5.-Almería

NOTA.—Se ruega a los señores Cargadores se hagan de las facturas consulares con tiempo oportuno, pues precisa su presentación para continuar el orden de embarque.

### ¿CONOCE VD. los jabones de lavandera marca

BROTONS?

Pruébelos y se convencerá de que son los mejores. Lo digo por experiencia.

### ROPA LIMPIA

Cales y Cementos "Cent-uro"

Venta en Almería, Alfonso de la Cámara

Rambal de Alfarreros (Huerta de los Cámaras).

NOTA DE PRECIOS

Cemento Portland Especial (Sacos de 50 kilos)	Ptas. 7'85
Primera	7'35
Lento	6'70
Cal Hidráulica	6'85

Sobre los precios indicados, cargo 1'50 pesetas por envase de cada saco, abonando esta cantidad, si es devuelto en el plazo máximo de 15 días siempre que esté en estado utilizable. Por toneladas, precios especiales.  
Horas de despacho: de 12 a 2 y de 4 a 6

### Francisco Escámez Morales.

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3  
Paquetería y quincalla. Inmenso surtido en juguetes adornos de cabeza y bolsos de señora.

La casa que vende más barato

### JUAN TONDA

VINOS PARA MESA  
DE VALDEPEÑAS  
Blanco y tinto, a pesetas 4'50 arroba  
Plaza de San Sebastián, 5.- Almería

### Reclamaciones a los Ferrocarriles

José Alonraz Jiménez  
MENDEZ NUÑEZ, 22

### Lloyd de España.

Seguros de guerra

LLOYD ANDALUZ  
SEGUROS MARÍTIMOS

Primas para barriles muy reducidas, condiciones especiales.

Agente: Emiliano Rodríguez Boulevard 83.